
 
 
Protokoll der Mitgliederversammlung der  
Lehrerarbeitsgemeinschaft Medien e.V. 
am 21. November 2020 (14:00 bis 18:30 Uhr) online über Cisco Webex 
 
 
1. Sitzungsorganisatorisches und Grußworte 
Begrüßung durch Wilm Diestelkamp 
Anette Jacob: Grüße der ZFA, Glückwünsche zum 30. Jubiläum der LAG 2020 
Andreas Fröhlich: Grüße der ver.di, stellt sich kurz vor, berichtet von der Strukturkrise der Druckindustrie 
Dr. Michael Seydel: Grüße der Heidelberger Druckmaschinen Vertriebs GmbH, keine drupa-Teilnahme 2021 
Erik Wölm: Grüße vom HPV 
Hans Peters: Das jüngste LAG-Mitglied berichtet über die Entwicklung der LAG in den 30 Jahren ihres 
Bestehens 
 
2. Verabschiedung des Protokolls von Göttingen 2019 
Protokoll ohne Gegenstimmen angenommen 
 
3. Bericht des Hauptvorstandes / Vorstands-Neuwahlen im November 2021 
Wilm berichtet, dass wenig Aktivitäten durch Corona bedingt stattgefunden haben 
ZFA Sitzung hat virtuell stattgefunden, Wilm war anwesend, Drucker-Workshop in Chemnitz hat noch live 
stattgefunden 
Katharina wird im Frühjahr nicht mehr Kassenwartin sein können, wir brauchen einen Ersatz! 
2021 wird ein neuer Vorstand gewählt 
 
4. Kassenbericht, Kassenprüfung und Entlastung des Vorstandes 
Katharina berichtet – Kontostand: 30.457,15 € (mit Beiträgen 2020 über 40.000 €) 
keine Fragen 
Dem Bericht und dem Antrag auf Entlastung des Vorstands wurde ohne Gegenstimmen zugestimmt 
Es gibt einige Beiträge, wie wir das Geld ausgeben können – eine Entscheidung darüber wird Thema der 
nächsten Vorstandsstizung im Frühjahr 2020. 
 
5. Berichte und Planungen aus den Bezirken und Arbeitskreisen 
Bezirk 1: nichts zu berichten, Mediale abgesagt, wir schauen nach vorne 
Bezirk 2: nichts zu berichten 
Bezirk 3: leider hat die MV nicht in Dortmund stattgefunden, freuen uns aufs nächste Jahr, sonst nichts zu 
berichten, die Drupa wird nicht in gewohnter Weise stattfinden 
Bezirk 4 und 5: nichts zu berichten 
Arbeitskreis Fotografie: schon viele Ideen für nächstes Jahr 
Arbeitskreis Digital: UX-Veranstaltung hat nicht stattgefunden, es gibt viele Themen die nach Corona 
bearbeitet werden können 
Arbeitskreis Mediengestaltung: es war geplant einen WS parallel zur MV anzubieten – Thema 
Colormanagement, konnte leider nicht stattfinden, wird nächstes Jahr stattfinden, Ronald möchte die 
Arbeitskreisleitung abgeben, wird den nächsten WS aber noch durchführen 
Arbeitskreis Druck: WS in Chemnitz hat stattgefunden „Gedruckte Elektronik“ - Ronald berichtet darüber, 
geplanter WS auf der Drupa wird nicht stattfinden, Vorschlag: weg von den Fachthemen, lieber WS zum 
Thema Unterricht 
Arbeitskreis Weiterverarbeitung: es hat nichts stattgefunden, es wird eine Online-Konferenz im Arbeitskreis 
stattfinden um die Leitung und das weitere Vorgehen abzustimmen 
Arbeitskreis Verpackungstechnik: sehr gute Verbindung zum HPV, berichtet über das HPV-Treffen in 
Hildesheim, Treffen in Altenburg hat nicht mehr stattgefunden, es gab 3 Treffen per Videochat 
Arbeitskreis Technikschulen: Besuch beim Onlineprinter hat nicht stattgefunden – wird nächstes Jahr 
stattfinden, es gibt viele Themen die interessant sind. 
 



 
6. Aktueller Projektstand ›LAG Lehrplattform‹ 
Jens berichtet über die Entwicklung der Lernplattform. Anschließende Diskussion übe die Anwendung und 
die Inhalte 

7. Lehren und Lernen in Corona-Zeiten – Best-Practice-Berichte, die Mut machen! 
Sandra berichtet über Unterrichtspraxis bei den Fotografen 
Livia berichtet über Unterrichtspraxis bei den Packmitteltechnologen und stellt digitale Tools vor 
Roman berichtet über Tafelanschrieb über das iPad 
Monika fragt ob es welche gibt, die Mediengestalter unterrichten und Lust an einem großen Projekt haben – 
wird per Email an alle angefragt 
Ronald berichtet über Schwierigkeiten und Lösungen beim Datenaustausch mit den SuS 
es entsteht eine rege Diskussion über die Anwendung von digitalen Tools 
Jürgen schickt eine Liste von Tools per Mail 
 
8. Neues vom ZFA 
Anette berichtet über die Arbeit des ZFA im letzten Jahr unter den besonderen Umständen. 
Es gibt einen großen Rückgang der Ausbildungszahlen 
 
9. Verschiedenes 
Termin der nächsten MV: 20.11.2021 mit Rahmenprogramm 18. bis 21.11.2021 in Dortmund – live! 
 

Protokollant: Daniel Briesemeister 
 
Teilnehmerliste 
 
Becker, Sabine 
Behrens, Ronald 
Böhm, Monika 
Briesemeister, Daniel 
Brill, Frank 
Brüggenkamp, Carola 
Diestelkamp, Wilm 
Fröhlich, Andreas

 
 
Heuer, Jürgen 
Hoff, Dieter 
Immen, Bernd 
Jacob, Anette 
Kaiser, Katharina 
Kammel, Reinhard, 
Kohaupt, Brigitte 
Kraneburg, Livia

 
 
Kwiatkowski, Michèle  
Ladwig, Katrin 
Liedtke, Philip 
Müller, Volker 
Peters, Hans 
Riplinger, Bettina 
Rüdig,.Jens 
Schmidt, Jan

 
 
Schulte, Marion 
Spicks, Ronald 
Taut, Marianne 
Ulbrich, Sandra 
Wagner, Roman 
Weidel, Ronald 
Wölm, Erik 
Wolter, Jutta 
Zimmer, Thomas

Statt Gruppenbild: Zum Schluss war immerhin noch die Hälfte der Teilnehmer/innen online dabei! 
 

 


